
ASTERDAY INITIATION THÉÂTRE : LA (NOUVELLE) PARENTHÈSE ENCHANTÉE

QUOI DE NEUF DEPUIS LE MOIS DERNIER ?

c o n ç u e  a v e c  amou r

news

DIRECTION FORMATION

AGENDA DES EVENTS 

VU A MONACO

IL ETAIT UNE FOIS MONACO

FAMILY TREE

POURQUOI DIT-ON ?

EDITO

ACTU BUSINESS  

PODCAST DU MOIS

LE COIN DES COOPTATIONS

VIE FAMILIALE

LUMIERE SUR...

P. 03 

P. 04

P. 07-12 

P. 15-16

P. 18-32

P. 33-34

JANV 25

P. 05 P. 36-39

P. 02

P. 13-14 

P. 40

P. 41



 | 2

Ca y est : 2024 s’est fait la malle, laissant 2025 s’installer tranquillement,
après deux réveillons et une bonne galette des rois ! 

Corinne, Gilles et Loïc se joignent à moi pour vous renouveler nos
meilleurs voeux, vous souhaiter beaucoup de bonheur et la pleine santé.  

Concentrée sur ses nouveaux projets et la consolidation de son
développement, ASTERIA lance 2025 sur les chapeaux de roues ! Les
perspectives business, présentées à l’ASTERchristmas, nous obligent à
un pilotage millimétré dès ce début d’année. Côté RH, le mois de janvier
est certainement le plus costaud avec décembre ! Au chapitre
événementiel, comment vous dire que je me mords déjà la langue pour
ne pas trop en dévoiler...

Janvier aura été riche en rendez-vous pour nos Talents et nos Experts du
Centre de Services. La journée du 16 janvier s’est articulée entre la
seconde Unit Meeting du CDS et l’ASTERnight “Faites vos jeux !”. Et
comme si cela ne suffisait pas, la première session de l’ASTERday
“Initiation théâtre” a suivi le samedi 18 janvier. 

Vous l’aurez compris, on a du solide à vous partager dans les pages
suivantes ! Bonne lecture à toutes et tous, merci pour votre lecture fidèle
et les petits échanges qui ravissent la Rédac’ !

EDITO
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X
D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


Un début d’année qui signe le mercato d’hiver 😊.
L’équipe Support de la SOCIETE DES BAINS DE MER accueille un
nouveau professionnel du service client avec l’arrivée d’Alann VIOT.
C’est le 13ème Asterien chez ce Client.

Merci à Guillaume MALLET pour tout ce qu’il a apporté au CDS. Nous
regrettons son départ, indépendant de sa volonté. Et bienvenue à
Jean-Charles VOISIN, fruit d’une cooptation interne, qui va lui
succéder.

L’activité reste calme en régie au niveau des demandes clients.
Toutefois, notons que la Direction des Services Numériques du
GOUVERNEMENT PRINCIER nous sollicite pour de la chefferie de projet
et du test fonctionnel. Nous restons en attente du retour client pour 4
candidats auditionnés par leurs soins.

L’activité du Centre de Services est toujours rythmée par les Clients
YACK, DSP, TV MONACO. Nous avons également pris la décision de
migrer notre outil de ticketing vers JIRA SERVICE MANAGEMENT, dans
le souci de professionnaliser toujours plus notre qualité de service.

Après une année 2024 qui nous a gardés concentrés jusqu’au dernier
virage, le démarrage de 2025 s’annonce plus serein. Quant à janvier, il
devrait se situer proche de celui de 2024, malgré une journée de moins
travaillée.  
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    CTU BUSINESS
P A R  L O Ï C  P O I R I E R
D I R E C T E U R  C O M M E R C I A L

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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P    DCAST DU MOIS
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

la Cathédrale de Chartres

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

PODCASTPODCAST

Dédicace à Clément de Chartres pour
ce tout premier “Podcast du mois” !
Un format court qui vous permettra
de l’impressionner à l’occasion d’un
ASTERevent, ou tout simplement
d’enrichir votre culture générale ! 
Cliquez sur “Podcast” : bonne écoute !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/breves-histoires-de-la-culture/1250-la-cathedrale-de-chartres-1510284


 CHEF DE PROJET INFORMATIQUE

INGÉNIEUR INTÉGRATION APPLICATIF

ADMINISTRATEUR LINUX

INGÉNIEUR RÉSEAU N3
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LE COIN DES COOPTATIONS
P A R  V O U S

Comme chaque mois, nous portons à votre connaissance les profils recherchés. 
Si vous connaissez des « jeunes pousses » talentueuses ou des professionnels aguerris au sein de
votre réseau, faites-le nous savoir ! De la qualification technico-fonctionnelle au suivi de votre
protégé, nous nous occupons de tout ! N'ayez aucune crainte si l'essai ne se transformait pas,
on a toujours plaisir à échanger avec des amoureux du numérique. Depuis le mois d'octobre, ce
ne sont plus 1000 € mais 2000 € qui vous seront versés en prime pour toute cooptation
transformée. Venez nous en parler !

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://asteria.mc/fr/emploi/
https://asteria.mc/fr/emploi/
https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Après une année de lancement, le Centre de Services se prépare pour sa période de
consolidation en 2025. 

L’an passé, le CDS a bâti ses fondations : recrutements de nos Experts, création d’un plan
de formation ambitieux, mise en place d’outils et de procédures, lancement de son
catalogue des offres, ateliers individuels et collectifs autour de la culture client... tout cela,
en délivrant des prestations de services à une quinzaine de Clients.

Pour affiner l’approche 2025, direction Nice ce jeudi 16 janvier pour une seconde Unit
Meeting. Cette réunion, loin des repères habituels, a permis à l’équipe de prendre de la
hauteur sur les succès récents et s’approprier les enjeux de ces prochains mois. Sous le
regard bienveillant de Gilles, Loïc a pu longuement développer les projections business
attribuées au Centre de Services. De mon côté, différents ateliers ont pu être animés,
notamment autour de la gestion des priorités, la communication (visuelle, écrite, verbale,
non verbale) et la construction de solutions en groupe. Unis et complices, nos Experts sont
prêts à relever les défis qui les attendent.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

CDS : UNIT MEETING #2

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Allez, c’est parti ! Je vous emmène faire un tour dans les coulisses de Noël 2024, plus
précisément dans la préparation de votre coffret-cadeau “olives-oriented” !

Rencontré cet été, au hasard d’un détour italien, voici Alessandro, en tenue de travail,
tout près de ses engins et surtout prêt à fermer boutique ! Ni une, ni deux, me voilà dans
son petit univers, où des merveilles viennent bousculer mon emploi du temps. “Donner
de la valeur à ce qui est rare”, c’est transformer une petite halte en un projet asterien.

Quelle chance : c’est une année anniversaire et Alessandro a beaucoup à me raconter.
L’entreprise familiale fête ses 100 ans, inscrivant dans le temps le talent des anciens qui
ont su précieusement transmettre leurs secrets. De père en fils, cette petite adresse
réserve ses meilleures olives à de fidèles clients, à quelques familles du coin. C’est un
coup de foudre : valeurs communes, produits de qualité, votre cadeau de Noël vient
d’être trouvé ! 

C’est un ASTERplan en trois étapes : la première rencontre en juillet pour cadrer le
projet, le second temps en novembre pour assister à la fabrication de notre huile, la
livraison en décembre pour arriver jusqu’à vous. 

Suivez les étapes de fabrication de notre huile en vous plongeant dans les secrets de
l’or vert (Oui Matthieu, on dirait presqu’un titre d’album de Tintin !).

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

LES SECRETS DE L’OR VERT

Etape 1 : la rencontre avec le Maître des olives 

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Etape 2 : le jour de la transformation

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE (suite)

En cette matinée de novembre, les reines du jour arrivent. Commence alors un processus
bien rôdé : les olives sont délestées de leurs petites branches, puis broyées et malaxées
en une pâte homogène. 

Suivent la décantation et la centrifugeuse qui vient définitivement séparer l’huile des
éléments solides. L’or vert commence à couler... la couleur est authentique, 0 filtre !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.squash.asso.mc/2023/11/13/retour-sur-ce-26eme-monte-carlo-classic-2023/
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Etape 2 : le jour de la transformation

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE (suite)

La cuvée ASTERIA est bien là, prête à être mise en bouteilles ! Et l’étape la plus
douloureuse : test qualité avec un morceau de focaccia ! Le rêve...

Les brisures de noyaux récupérées lors du processus sont conservées et transformées en
un engrais précieux pour les terres d’agriculteurs.

Etape 3 : livraison, étiquetage
et arrivée jusqu’à vous !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.squash.asso.mc/2023/11/13/retour-sur-ce-26eme-monte-carlo-classic-2023/
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VIE FAMILIALE (suite)

Réveillons, galettes des rois, raclettes et autres fondues.. trop, c’est trop (bon) !

Une fois n’est pas coutume, voici un “petit digestif” pour faire passer les excès de
ces dernières semaines. En télétravail ou au bureau, un petit réflexe détox permet
d’y voir plus clair et de remettre le métabolisme sur les rails, après tous ces
épisodes gourmands.

Quelques alliés de la détox, histoire de choisir ses préférences :

PAR ICI, LA DÉTOX !

Thé Vert
Le meilleur réflexe après les fêtes !
Grâce à ses antioxydants, il booste l’organisme et
assure l’élimination des toxines.

Radis noir
La première approche vous fera peut-être grimacer
des dents... mais ! hépatoprotecteur, il regénère les
cellules du foie et le détoxifie. Merci, l’ami !

Jus de citron
Très connu, le citron est rempli de vitamine C. Il est
antioxydant et soutient la digestion. Faites le plein à
Menton, ils y sont bien sûr excellents !

Queue de cerise
Vous la voyez parfois faire sa place sur la liste des
ingrédients de vos infusions : la queue de cerise
assure le nettoyage de vos reins.

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.squash.asso.mc/2023/11/13/retour-sur-ce-26eme-monte-carlo-classic-2023/
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VIE FAMILIALE (suite)

Feuilles de menthe
Les feuilles de menthe sont antispasmodiques et
seront un très bon combattant contre vos nausées
ou ballonnements. Vous ne verrez plus vos mojitos
de la même manière...

Concombre
Il apaise et hydrate : le concombre se marie bien
avec d’autres légumes ou fruits pour détoxifier
l’organisme. Il favorise la digestion !

Reine des prés
Moins connue que les autres, la reine des prés vous
surprendra pour ses propriétés anti-inflammatoires
et diurétiques. Elle lutte en plus contre la rétention
d’eau. On lui souhaite la bienvenue dans nos
recettes !

Gingembre
Evidemment ! Bien qu’il ne fasse pas l’unanimité, il
est pourtant très efficace pour la digestion. Reconnu
pour son pouvoir anti-inflammatoire, il a de plus en
plus le vent en poupe sur le marché européen.

Quelques recettes faciles, à consommer tout au long de l’année :

eau fraîche + 1 jus de citron + menthe fraîche
1 orange + 2 carottes + 1 betterave
eau fraîche + 1 concombre + menthe fraîche + persil 
eau fraîche + 1 mandarine + 2 carottes + gimgembre sec
eau fraîche + 1 jus de citron + menthe fraîche + basilic frais
eau chaude + queues de cerise 
eau chaude + 1 jus de citron + gingembre sec

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.squash.asso.mc/2023/11/13/retour-sur-ce-26eme-monte-carlo-classic-2023/
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Depuis quand as-tu intégré le CDS et à quel poste, Elias ?

J'ai intégré le CDS depuis septembre 2023 au poste de
Technicien Support.

Peux-tu nous en dire plus sur les enjeux de ta mission ? 

Ma mission consiste à faire en sorte que les problèmes
informatiques du quotidien de nos Clients ne soient pas, en tout
cas pas trop longtemps ! Plus précisément, je m’occupe du
“RUN” pour nos Clients infogérés. En d’autres termes, je suis

LUMIERE SUR...
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

celui qui répond quand ils appellent à l'aide sur un incident ou une demande
informatique. Il m’arrive également de faire des interventions sur site. Je fais
aussi de la rédaction de documentation. J'ai pour ambition de monter en
compétence sur les aspects plus poussés dans le domaine du réseau et de la
sécurité, et de valider ça par des certifications.

Tout au long de l'année, nous avons le plaisir de donner la parole à nos Talents. Ce
mois-ci, lumière sur Elias qui œuvre au Centre de Services ASTERIA. Elias, c’est un
personnage ! L’inspecteur gadget pour certains, le maître des accès pour d’autres :
bref, vous aurez toujours droit à un petit sourire ou une anecdote originale de sa part.
Il est souvent présent à nos ASTERevents... allez donc lui parler ! 

A quoi ressemble ton quotidien au CDS ?

Mon quotidien au CDS se résume à “se casser la tête” sur des incidents plus ou
moins complexes mais dans une ambiance chaleureuse et joviale.

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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En quoi cette mission est-elle intéressante pour toi ?  

Pour moi, c'est extrêmement intéressant car je cherche avant tout
l'apprentissage et la nouveauté. Au CDS, les incidents et les demandes ne sont
jamais les mêmes d'un Client à un autre, et le contexte non plus. J'aime dormir
moins bête le soir et c'est ma principale source de motivation. Comme j'aime à
le répéter : l'ennui est le poison qui tue la motivation.

Si tu devais résumer le CDS en 5 mots, quels seraient-ils ? 

5 mots !?!, C'est trop peu !
Sinon, ce serait :

Bienveillante
Complicité
Esprit d'équipe
Inspirante
Dynamique

Un mot spécial pour les membres du CDS 😊 ?

J'vous aime les gars ! Bosser avec vous est un plaisir quotidien !

Mieux te connaître, c’est savoir quoi sur toi ?

Avant toute chose, je déteste ne rien faire, tourner en rond est mon cauchemar.
Je suis extrêmement jovial et optimiste, tellement que j'ai deux dictons pour ça :
“À chaque problème, il y a au moins deux solutions, une qu'on a et l'autre qu'on
n'a pas encore trouvée.” et “ Si on n'a pas de problème dans la vie, alors c'est
qu'on ne vit pas.”
Je suis un compétiteur dans l'âme. J'aime apprendre aux autres (parfois trop😵).
J'aime faire les choses par moi-même, c'est d'ailleurs pour ça que j'ai créé ma
propre association 😄 . Et pour finir, je suis un vrai moulin à paroles mais bon,
c'est de famille, j'y peux rien 😁.

LUMIERE SUR... (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Les Talents prennent une nouvelle fois le micro pour vous parler, cette fois, de
leur expérience de formation, diplôme ou certification via ASTERIA. Ils
reviennent sur leur choix, vous expliquent les coulisses de cette aventure pour
peut-être vous donner envie de suivre le même programme, échanger avec eux  
ou nous parler de vos envies d'évolution ! Place à Laurent qui revient sur la
formation qu’il a choisi de suivre.

Quelle formation as-tu choisi de suivre, Laurent ?

J’ai choisi de suivre la formation réseau CISCO ENARSI :
Implementing Cisco Enterprise Advanced Routing and Services
(ENARSI) v1.0. 

En quoi cette formation est-elle utile dans le cadre de ta
mission ?

Elle est utile car c’est le cœur de mon travail et de ma
mission au sein de la SOCIETE DES BAINS DE MER.

Tu as suivi cette formation en distanciel. Quels souvenirs en gardes-tu ?

Le distanciel a des bons côtés car cela permet d’être plus serein et posé lors des
cours mais je préfère le présentiel, pour plus d’interactions et de contacts avec le
formateur et les autres participants.

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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DIRECTION FORMATION (suite)

Quels enseignements as-tu pu tirer de cette formation ?

Cela m’a permis de me remettre dans le bain au niveau des paramétrages et des

configurations de protocoles de routage comme OSPF, EIGRP et BGP. 

Cela me permettra également d’aborder plus sereinement le nouveau schéma réseau

qui est en train de se mettre en place au niveau de la SOCIETE DES BAINS DE MER.

Ton expérience peut inspirer nos autres Talents : à qui recommanderais-tu ce
programme de formation ?

A tous les Talents travaillant dans le domaine du test qui souhaitent évoluer vers la

gestion de projets de tests logiciels.

 | 16

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS

  STER

Ils étaient prêts, quasi échauffés, souriants et déterminés : nos Talents inscrits à
l’ASTERnight “Faites vos jeux !” n’ont pas démérité. Fléchettes, billard, simracing,
retrogaming : on ne savait plus où donner de la tête, ce jeudi 16 janvier !

La bonne humeur habituelle a trinqué avec l’esprit compétitif de certains, dans un parfait
respect des règles et du fair-play.  Au chaud, lovés dans les canapés niçois de la Gare du
Sud récemment réorganisée, tous ont pris le temps de profiter des différentes
installations et d’échanger, après l’ASTERchristmas planifié un mois plus tôt. 

De belles retrouvailles pour notre golden casting : Natallia, Matthieu, Eric, Antoine,
Laurent, Benjamin, Jean-Charles, David, Francis, Steeve, John, Vincent, Elias,
Anthony, la team Thomas.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

C’EST REPARTY !

night FAITES VOS JEUX !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


 | 20

   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)
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   GENDA DES EVENTS (suite)
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   GENDA DES EVENTS

Il aurait pu ne jamais voir le jour ! Les inscriptions lui ont donné vie et ont ouvert les portes
d’un cocon bienveillant. Samedi 18 janvier, l’ASTERday “Initiation théâtre” a lancé son
premier cours.  Stage de trois séances étalées jusqu’en mars, l’événement est animé par une
professeure et metteuse en scène monégasque - Chantal BELLINZONA -, accompagnée de
deux comédiennes de sa troupe, Sophie et Christiane. 

Nos drôles de dames ont accueilli chaleureusement nos ASTERcomédiens en herbe : ces
derniers ont rapidement pris leurs marques, malgré les sueurs que peut provoquer l’idée de
monter sur scène. 

Encadrés étape par étape avec, comme ingrédient principal, la douceur, nos Talents ont
dépassé leurs limites et ont fait preuve d’un courage admirable. “Lâchons prise, sautons
dans le vide, tentons et nous verrons !” aurait pu résumer la matinée que nous avons
partagée avec Isabel - venue accompagnée de son conjoint Rémi et de son fils Matt -, Jean-
Charles, Clément de Chartres,  Matthieu,  Francis accompagné de sa douce Charlotte. Une
pensée pour Krystel, Kevin et sa femme, excusés pour cette première session.

  STER

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

day INITIATION THÉÂTRE

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

SUR SCÈNE, TALENTS !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


 | 26

   GENDA DES EVENTS (suite)
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

NOS ASTERCOMÉDIENS 
VOUS RACONTENT !

Recueillons les impressions de nos apprentis comédiens, après ce saut dans le vide qui
n’aura laissé personne insensible...

Vous avez découvert l’événement à l’ASTERchristmas en avant-première, puis par mail.
Quelles ont été vos motivations lors de votre inscription ?

Isabel : J’ai trouvé l’idée très intéressante. Je n’avais jamais osé essayer le théâtre, mais
c’était l’occasion de me lancer, de sortir de ma zone de confort et de découvrir quelque
chose de nouveau.

Matthieu : Ma principale motivation a été de découvrir un milieu méconnu pour moi ; la
dernière (et peut-être unique) pièce de théâtre à laquelle j’ai assisté remonte à une quinzaine
d’années ! Et je ne suis jamais monté sur une scène ! C’était donc l’occasion de sortir de ma
zone de confort.

Francis : Cela fait suite à l’atelier « Art Oratoire » pour ma part… (NDLR : Chantal BELLINZONA
est venue animer un atelier collectif sur l’Art Oratoire, en octobre dernier, dans le cadre du
Programme “Ma Culture Client” à destination des Experts du CDS.)

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

Charlotte (compagne de Francis) : Il se trouve que j'ai eu la chance, petite, de faire du théâtre
pour me sortir de ma timidité et pour améliorer ma gestion des émotions. Quand j'ai entendu
qu'ASTERIA proposait ce type d'initiation, c'était l'occasion parfaite de remettre le pied à
l'étrier.

Samedi 18 janvier, c’était le grand saut ! Racontez-nous : comment s’est passée cette
première demi-journée ?

Isabel : Au début, j’étais stressée. Mais petit à petit, je me suis laissée porter par les exercices
et l’énergie positive du groupe. Même si ça n’a pas été simple de me lancer, j’ai fini par
apprécier le moment et je suis sortie de là avec une grande satisfaction.

Matthieu : Cette première demi-journée a été une réussite : les 3 comédiennes qui nous
encadrent sont très sympathiques et leurs conseils avisés ! J’ai pu ressentir la passion pour
cette discipline qui les anime dès les premières minutes.

Francis : J’ai passé un bon moment !

Charlotte : La première demi-journée a été délicieuse : on ne se prend pas au sérieux tout en
jouant sérieusement.

Comment décririez-vous le groupe, l’ambiance ?

Isabel : Le groupe était super, j’ai senti qu’on était là pour apprendre sans jugement.
L’ambiance était incroyable ! Il y avait une vraie énergie positive, ce qui m’a permis de me
sentir à l’aise et d’oser participer sans trop de stress.

Matthieu : Le groupe était composé à moitié d’habitués des événements ASTERIA, mais
également de nouvelles têtes ! Les personnalités étaient diverses mais, étonnamment, avec
quelques introvertis qui n’ont pas hésité longtemps avant de monter sur scène ! La bonne
humeur et les rires étaient au rendez-vous, bien que par moment l’ambiance fut …
“diabolique” (NDLR : des exercices d’expressions orales mêlant textes et changements
d’émotions ont rythmé la première partie du cours. “Diabolique” a beaucoup fait rire !), avec
quelques coups sournois pour certaines personnes sur scène !

Francis : Une bonne ambiance, en toute bienveillance, qui fait que ça devient moins difficile
de monter sur la scène.
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Charlotte : L'équipe est bienveillante, tout le monde vous applaudit pour monter sur scène,
de quoi donner un peu de courage et de beaucoup rigoler.

Vous vous êtes lancés sur scène… et plusieurs fois ! Quelles ont été vos impressions, vos
sensations ?

Isabel : Honnêtement, j’avais très peur au départ et aucune envie de passer devant tout le
monde. L’idée de me retrouver sous le regard des autres me paralysait un peu… Mais une
fois sur scène, même si la peur était toujours là, j’ai essayé de me concentrer et de me dire
que j’étais là pour apprendre. Finalement, à force de participer, j’ai ressenti la satisfaction
d’avoir dépassé cette peur, même si ce n’était pas facile.

Matthieu : Etant totalement novice dans ce domaine, relativement constant et posé
émotionnellement dans ma vie quotidienne, le fait de jouer des émotions non familières est
surprenant, surtout devant d’autres personnes ! Rien que les simples exercices pratiqués
durant cette matinée permettent d’entrevoir la complexité du jeu d’un comédien
expérimenté, capable d’accaparer et de feindre plusieurs émotions.

Francis : Petite appréhension au départ, Chantal arrive à nous mettre à l’aise ou propose
toujours des solutions pour qu’on puisse aller jusqu’au bout de l’exercice.

Charlotte : Au début, il y a toujours un brin d'appréhension, j'ai même oublié une fois sur
scène la petite phrase que je devais théâtraliser, de quoi tester mes capacités
d'improvisation et une fois de plus d'éclater en fou rire général. 

Peut-on dire que ce premier atelier vous a déjà appris quelque chose ?

Isabel : Oui ! Cet atelier théâtre m’a permis de me dépasser, de mieux gérer mon stress et de
comprendre l’importance de lâcher prise.

Matthieu : J’ai découvert mon côté diabolique, et ai rapidement appris à l’utiliser à bon
escient, en effet. Plus sérieusement, ce premier atelier a été une bonne introduction : parler
avec un ton haut, mais sans crier, ne pas se couvrir la bouche en parlant, ne pas tourner le
dos au public, surjouer légèrement les émotions, etc.
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Francis : Oui en sortant de ce cours, je prends conscience de l’importance de travailler le
fameux « lâcher prise ».

Charlotte : Ce premier atelier a ravivé de vieux souvenirs de lâcher prise et de
performance. Si l'on arrive à maîtriser les techniques, c'est beaucoup de liberté à la clef :
d'être qui on veut, quand on veut, sur scène ou dans la vie.

Hâte de remonter sur scène, samedi 1er février ? 😊

Isabel : La peur est toujours là, (je veux et j’exige…😬) mais franchement, savoir que je
vais passer un bon moment avec le groupe, ça me motive ! Je me dis que chaque fois est
une occasion de progresser.

Matthieu : Bien sûr ! Qui sait ce que les prochains exercices sur scène nous réserveront ? 
*se frotte les mains de manière diabolique*

Francis : Oui ! Ça me fait penser… on a des devoirs à faire à la maison…

Charlotte : Alors oui, très impatiente d'être le 1er février !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


 | 32SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


  | 33

En 2000, son inauguration fut une effervescence à Monaco. Le Grimaldi Forum allait écrire

une nouvelle page du rayonnement de la Principauté : le monde viendrait un peu plus à

elle, sous des formats diversifiés. Congrès, spectacles, colloques, conférences, festivals,

avant-premières mondiales : depuis 2000, l’actualité de ce lieu unique sur le territoire a

ponctué la vie locale, accueillant tant les plus grandes stars que les spécialistes les plus

talentueux. 

En 2025, le Grimaldi Forum souffle ses 25 bougies. Si le bâtiment a pris quelques rides, son

développement, lui, ne s’essouffle pas. Bien au contraire. Profitant de l’arrivée du nouveau

quartier Mareterra, inauguré en décembre dernier, le Grimaldi Forum comptait bien

s’appuyer sur les atouts de son voisin pour s’offrir un petit lifting.

En effet, le jeudi 16 janvier, c’est entouré de 1 000 invités que S.A.S le Prince Albert II a

inauguré, en présence de Son épouse, l’extension de 6000m² que s’offre le Grimaldi Forum

pour son anniversaire. Innovant, ce nouvel espace est modulable : il profite de 27 000 m² de 

végétation et de 19 000 m² de zones piétonnes, le tout, les yeux dans la mer. 

Au travers de cet investissement, la Principauté réitère ses ambitions en termes de stratégie

touristique : renforcer l’accueil des événements internationaux, misant sur son modèle

d’écoresponsabilité labellisé (ISO 14001, ISO 20121).

VU A MONACO
C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N
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INAUGURATION DE L’EXTENSION
DU GRIMALDI FORUM
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LL.AA.SS. le Prince Albert II et la
Princesse Charlène de Monaco.

Entourés de gauche à droite de : M.
Pierre-André CHIAPPORI, Conseiller

de Gouvernement - Ministre des
Finances et de l’Économie, Mme

Sylvie BIANCHERI, Directrice générale
et M. Henri FISSORE, Président du

Grimaldi Forum Monaco. 
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Elle est la patronne de Monaco et nous fait bénéficier chaque année d’un jour férié, le 27
janvier. Sainte Dévote a son histoire et, à Monaco, nous y tenons beaucoup.

Martyrisée en l’an 304 à Lucciana, en Corse, son corps, déposé dans une barque par des
pêcheurs, se serait échoué sur les côtes monégasques. 

Aujourd’hui, on la retrouve sur des pièces de monnaie, dans les églises, dans les cours de
monégasque à l’école primaire : annuellement, Sainte Dévote est célébrée par
l’embrasement d’une barque sur le port de Monaco, tout près de l’église qui porte son
nom. C’est le Prince Souverain Lui-même, accompagné de Son épouse et de Ses enfants,
qui y procède, au flambeau. 

Sainte Dévote évolue avec son temps et dispose de son site Internet dédié :
https://www.saintedevotemonaco.com/. 

Revivez les célébrations 2025 en vidéo, en cliquant  sur le visuel ci-dessous.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VU A MONACO (suite)
So

ur
ce

 : 
w

w
w

.m
ai

ri
e.

m
c

SANTA DEVOTA
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  
C H R I S T E L  B O U R R O U X
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Photo n°1

Plongez dans le travail d’archives extraordinaire qu’un
passionné de la Principauté, Jean-Paul BASCOUL, construit
depuis des années.  Pour ce 16ème épisode de “Il était une
fois Monaco”, découvrons le Rallye de Monte-Carlo. Si les
photos modernes ne sont pas rares, que diriez-vous en
revanche de celles-ci ?

Jean-Paul BASCOUL
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Repartons dans le passé ! Le Rallye de Monte-Carlo a été créé en 1911, dans une Principauté
bouillonnante : le Casino bat son plein, les hôtels et terrasses se remplissent chaque jour
davantage, de riches internationaux venant profiter de la Côte d’Azur. Si le Grand Prix de
Monte-Carlo n’est pas encore né (1929), le territoire se prépare 18 ans plus tôt à accueillir l’un
des événements qui deviendra mythique. Systématiquement organisée en hiver, au mois de
janvier, la course est dans ses premières années un prétexte pour attirer la “jet-set”
européenne en saison basse. Ce qui a fait sa réputation, ce sont - jusque dans les années 1990 -
les départs organisés aux quatre coins de l’Europe pour rallier Monaco, en dernière étape.
Grande idée, aujourd’hui abandonnée au profit d’un renforcement de la dynamique sportive
de la course.  Evolutif, le Rallye de Monte-Carlo perdure et fait toujours rêver...
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  
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Photo n°2

Photo n°3
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  
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Photo n°4

Photo n°5
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Photo n°6

Photo n°7
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POURQUOI DIT-ON ?

Pour briller à la pause café ou tout simplement se coucher moins bête, voici la
rubrique “Pourquoi dit-on ?” ! Combien de fois vous êtes-vous questionnés sur
l’origine d’une expression française ? 

C H R I S T E L  B O U R R O U X
D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N
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“BRANLE-BAS DE COMBAT”

Au XVIIème siècle, le mot “branle” désignait

le hamac qui servait de lit aux marins.  

Le réveil était appelé “branle-bas”,

compte tenu du fait qu’il fallait

décrocher le dispositif avant de le

ranger. “Le branle-bas de combat” est

l’expression qui servait d’avertissement

à l’équipage en cas d’attaque. 

Depuis, l’expression a passé les siècles

et s’utilise au sens figuré pour

symboliser une vive agitation.
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